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Ao décimo quarto dia do mês de julho de dois mil e vinte e três, com início às 10:12 e
término às 11:01, foi realizada a sétima reunião ordinária do Departamento de Ciência da
Computação do ano de 2023, presidida pelo Chefe de Departamento, Professor Edmar
Welington Oliveira. A reunião ocorreu presencialmente, no Auditório do Prédio do DCC.
Consideradas as justificativas e perda de direito a voto, o quórum da reunião foi definido
como de vinte e quatro membros. Tiveram suas presenças registradas os seguintes
professores: Alessandreia Marta de Oliveira Julio, Alex Borges Vieira, André Luiz de
Oliveira, Bárbara de Melo Quintela, Bernardo Martins Rocha, Carlos Cristiano Hasenclever
Borges, Edmar Welington Oliveira, Eduardo Barrére, Gleiph Ghiotto Lima de Menezes, Igor
de Oliveira Knop, Iury Higor Aguiar da Igreja, José Jerônimo Camata, José Maria Nazar
David, Joventino de Oliveira Campos, Leonardo Vieira dos Santos Reis, Liamara
Scortegagna, Luiz Maurílio da Silva Maciel, Marcelo Caniato Renhe, Pedro Henrique
Gasparetto Lugão (substituto), Regina Maria Maciel Braga Villela, Rodrigo Luis de Souza da
Silva, Rodrigo Weber dos Santos, Ronney Moreira de Castro, Ruy Freitas Reis e Stênio Sã
Rosário Furtado Soares; a TAE Jessyka Gonçalves de Oliveira; e os representantes
discentes Celso Gabriel Dutra Almeida Malosto (SI) e Rafael Fialho Pinto Coelho (CC
Integral). Tiveram suas ausências justificadas os professores Fabrício Martins Mendonça
(afastamento pós-doc), Jairo Francisco de Souza (afastamento pós-doc), Lorenza Leão
Oliveira Moreno (afastamento pós-doc), Marcelo Ferreira Moreno (afastamento pós-doc),
Marcelo Lobosco (férias) e Marco Antônio Pereira Araújo (férias). Tiveram suas ausências
registradas os professores Ciro de Barros Barbosa, Edelberto Franco Silva, Eduardo Pagani
Julio, Heder Soares Bernardino, Itamar Leite de Oliveira, Luciana Brugiolo Gonçalves,
Luciana Conceição Dias Campos, Luciano Jerez Chaves, Luiz Felipe Carvalho Mendes,
Marcelo Bernardes Vieira, Marcos de Mendonça Passini, Pedro Henrique Dias Valle, Priscila
Vanessa Zabala Capriles Goliatt, Raul Fonseca Neto, Saulo Moraes Villela, Victor Ströele de
Andrade Menezes e Wagner Antonio Arbex; a TAE Josiane Cristina dos Santos; e os
representantes discentes dos cursos de Ciência da Computação Noturno, Engenharia
Computacional, Pós-graduação em Ciência da Computação e Pós-graduação em Modelagem
Computacional. 1. Apreciação da pauta. O presidente da assembleia apresentou a pauta. Foi
informado que, em relação à pauta original, havia sido acrescentado apenas o item relativo à
progressão do professor André Luiz de Oliveira. Foi questionado se alguém tinha alguma
objeção à pauta como foi apresentada, ou alguma alteração a sugerir. Nenhuma manifestação.
Pauta aprovada por unanimidade. 2. Informes da Chefia. O professor Edmar Welington
Oliveira informou que na semana seguinte à reunião, seria iniciado o levantamento de
patrimônio no âmbito do DCC. Ele disse ainda que enviaria um e-mail solicitando que todos
discriminem os itens pessoais presentes em suas respectivas salas, para que não sejam
incluídos no levantamento. 3. Relatório para Progressão da Professora Bárbara de Melo
Quintela - Processo SEI 23071.926357/2023-86. Foi informado que o relatório já estava
disponível no processo SEI correspondente, cujo número foi enviado para os membros da
assembleia antes da reunião. O presidente da assembleia perguntou se alguém gostaria de
fazer algum comentário adicional. Ninguém se manifestou. Prosseguiu-se com uma votação
secreta, utilizando cédulas de papel. Votação: 25 votos “SIM”, 0 votos “NÃO”; 0 abstenções.



Aprovado por unanimidade. 4. Relatório para Progressão do Professor Ruy Freitas Reis -
Processo SEI 23071.926918/2023-47. Foi informado que o relatório já estava disponível no
processo SEI correspondente, cujo número foi enviado para os membros da assembleia antes
da reunião. O presidente da assembleia perguntou se alguém gostaria de fazer algum
comentário adicional. Ninguém se manifestou. Prosseguiu-se com uma votação secreta,
utilizando cédulas de papel. Votação: 27 votos “SIM”, 0 votos “NÃO”; 0 abstenções.
Aprovado por unanimidade. 5. Relatório para Progressão do Professor André Luiz de
Oliveira - Processo SEI 23071.927471/2023-23. Foi informado que o relatório já estava
disponível no processo SEI correspondente, cujo número foi enviado para os membros da
assembleia antes da reunião. O presidente da assembleia perguntou se alguém gostaria de
fazer algum comentário adicional. Ninguém se manifestou. Prosseguiu-se com uma votação
secreta, utilizando cédulas de papel. Votação: 26 votos “SIM”, 1 voto “NÃO”; 0 abstenções.
Aprovado por ampla maioria. 7. Assuntos gerais. O professor Igor de Oliveira Knop, em
nome da Comissão Eleitoral para seleção de Coordenador(a) e Vice-coordenador(a) do curso
de Sistemas de Informação, informou que o processo eleitoral havia transcorrido
tranquilamente. A única chapa, composta pelos professores Luciano Jerez Chaves e Marcelo
Caniato Renhe (coordenador e vice-coordenador, respectivamente), foi reeleita. O professor
Stênio Sã Rosário Furtado Soares falou um pouco a respeito da Semana do ICE e da Semana
da Computação. Segundo ele, a Semana do ICE terá como tema algo relacionado a Ensino e
Inteligência Artificial (IA). Foi pedido a todos que, caso tenham sugestões de palestrantes,
entrem em contato com ele. Além disso, ele deu um panorama geral sobre a organização da
Semana da Computação. Ele já contatou os patrocinadores do ano passado e que os 3 GET’s
vão participar ativamente da organização. A CODE (Empresa Júnior) ficará responsável por
gerir a movimentação financeira, utilizando o CNPJ para emitir as notas fiscais necessárias.
Isso permite uma independência em relação à FADEPE, e portanto uma maior flexibilidade
para captação e uso dos recursos. Foi apontada a importância de todos os professores se
envolverem de alguma forma na Semana, e incentivarem seus alunos a comparecerem às
atividades, e não apenas considerarem uma semana vaga. O professor Stênio disse ainda que
deveria ser estudada a possibilidade de se colocar o Workshop do Departamento no segundo
semestre. Dessa forma, os alunos poderão apresentar projetos que podem inclusive ser
premiados pelos patrocinadores. Um outro assunto abordado foi com relação às mudanças
estruturais nos cursos de graduação relacionados ao Departamento. Apesar dos cursos não
serem do Departamento, e sim da Unidade, o professor Stênio apontou que seria importante
que as discussões quanto a mudanças nos planos pedagógicos de curso passassem de forma
mais ampla pela assembleia. As mudanças recentes foram feitas tendo em vista a necessidade
dos cursos se adequarem à exigência de carga horária de extensão. No entanto, é importante
que o Departamento pense melhor nas reformulações seguintes, e que o NDE sozinho pode
não ser adequado para realizar as mudanças necessárias. Houve uma discussão também sobre
a importância de se adequar as disciplinas de acordo com o curso para o qual estão sendo
ofertadas. Os coordenadores de curso presentes explicaram um pouco sobre as dificuldades
envolvidas na reformulação dos cursos, que muitas vezes envolvem normas e
regulamentações que fogem da alçada dos coordenadores ou dos NDE’s. Também se falou da
possibilidade de se retomar o formulário de avaliação dos docentes, aplicado no final do
semestre. Dessa forma, a Chefia e a Comissão de Plano Departamental teriam parâmetros
mais adequados na hora de distribuir as disciplinas entre os professores. Existe uma avaliação
da Universidade feita através do SIGA, mas ela praticamente não é respondida pelos alunos, e
também não é fornecida uma devolutiva para a Chefia de Departamento. 8. Comunicados
gerais. Não havendo nada mais a tratar, o presidente deu a reunião por encerrada e eu,
Jessyka Gonçalves de Oliveira, lavrei a presente ata que, após aprovada em reunião
departamental, será disponibilizada para assinatura via SEI a todos os membros da
Assembleia.



Juiz de Fora, 14 de julho de 2023

________________________
Jessyka Gonçalves de Oliveira


